



**CDU**



**Freie  
Demokraten**  
Rhein-Kreis  
Neuss **FDP**

Fraktionen im Kreistag des Rhein-Kreises Neuss

An  
Landrat Hans-Jürgen Petrauschke  
Oberstraße 91  
41460 Neuss

14. September 2016

## **Antrag für die Sitzung des Kreistages am 28. September 2016**

### **Mehr junge Menschen für die Kreispolitik begeistern!**

Sehr geehrter Herr Petrauschke,

die Kreistagsfraktionen von CDU und FDP bitten Sie, den folgenden Antrag auf die Tagesordnung der nächsten Sitzung des Kreistages am 28. September 2016 zu setzen.

### **Antrag**

Der Kreistag des Rhein-Kreises Neuss prüft die Einführung eines kreispolitischen Schülerpraktikums.

Die Verwaltung wird gebeten in der nächsten Sitzung des Kreistags ein Konzept zu Inhalt, Umfang und Ablauf eines kreispolitischen Schülerpraktikums vorzulegen.

### **Begründung**

Die jüngste Shell-Jugendstudie (2015) hat gezeigt, dass sich Jugendliche wieder mehr für Politik interessieren. Im Vergleich zum Tiefpunkt mit 30 Prozent im Jahr 2002 sind es jetzt 41 Prozent der 12- bis 25-Jährigen, die sich selbst als „politisch interessiert“ bezeichnen.

-1-

Ein kreispolitisches Schülerpraktikum möchte auf diesem gestiegenen politischen Interesse der Jugendlichen aufbauen und gleichzeitig dort, wo dieses noch nicht ausgeprägt ist, politisches Interesse wecken. Ziel ist die Stärkung des demokratischen Bewusstseins unter Jugendlichen, die Darstellung der zahlreichen kommunalpolitischen Partizipationsmöglichkeiten im Rhein-Kreis Neuss sowie die Vermittlung der zahlreichen Berufsbilder, die in der Kommunalverwaltung auf Kreisebene anzutreffen sind.

Im Rahmen eines kreispolitischen Schülerpraktikums könnte eine begrenzte Anzahl von Jugendlichen der Klassen 9 oder 10 aus dem Rhein-Kreis Neuss für etwa zwei Wochen

- An den öffentlichen Sitzungen des Kreistags und seiner Ausschüsse teilnehmen
- In Absprache mit den Fraktionen an einer Fraktionssitzung teilnehmen
- Im Presseamt einen Einblick in die Öffentlichkeitsarbeit sowie die Nutzung von Homepage und sozialen Medien gewinnen
- In den Fachbereichen der Verwaltung praktische Erfahrungen in der Bearbeitung und Lösung lokaler Fragestellungen sammeln
- Einen dienstlichen Termin des Landrats und/ oder des Kreisdirektors begleiten.

Jugendliche lernen dadurch, wie Demokratie, Gewaltenteilung und praktische Politik funktionieren. Zudem erhalten sie einen Einblick in die zahlreichen beruflichen Tätigkeiten der Kreisverwaltung und des öffentlichen Dienstes. Das Praktikum leistet damit nicht nur einen Beitrag für mehr politisches Know-How, sondern auch für berufliche Orientierung und erste praktische Qualifizierungen von Schülerinnen und Schülern im Rhein-Kreis Neuss.

Am Ende des Schülerpraktikums erhalten die Praktikantinnen und Praktikanten ein Teilnahmezeugnis durch den Landrat.

Mit freundlichen Grüßen



Dieter W. Welsink  
Vorsitzender der  
CDU-Kreistagsfraktion  
im Rhein-Kreis Neuss



Rolf Kluthausen  
Vorsitzender der  
FDP-Kreistagsfraktion  
im Rhein-Kreis Neuss